

CRONICA

ACTIVIDADES DEL PATRONATO DE LA "CASA DE COLON"

DÍA DE LA HISPANIDAD.

Con motivo de dicha efemérides, y de acuerdo con la costumbre establecida, la Casa de Colón exhibió durante las jornadas del 12 de octubre de 1969 e igual fecha de 1970 las enseñas de todos los países americanos, así como el guión del Descubridor.

Al mediodía las autoridades honraron el monumento a Cristóbal Colón con sendas coronas de laurel.

La conmemoración culminó con el acostumbrado acto académico. En 1969 el catedrático de la Universidad de Madrid y académico de la Real de la Historia don Antonio Rumeu de Armas disertó sobre el tema *Dimensión universal y local del Descubrimiento*. En 1970 correspondió actuar de mantenedor a don Francisco Yndurain, catedrático de la Universidad de Zaragoza; su conferencia versó sobre *La novela hispanoamericana*.

Ambos actos se vieron presididos por las autoridades locales, asistiendo a los mismos numeroso público.

El 12 de octubre de 1970 quedó abierta al público la "Biblioteca Ballesteros", después de las tareas de ordenación y catalogación.

CONCURSO DE ERUDICIÓN "VIERA Y CLAVIJO, 1969"

El mencionado concurso de premios fue fallado el 12 de octubre por un jurado de especialistas que presidía don Cástor Juan Gómez, presidente de la Comisión Provincial de Educación del Excelentísimo Cabildo Insular de Gran Canaria.

Premio de Letras (dotado con 25.000 pesetas): a doña Lola de la Torre por el trabajo titulado: "Noticias sobre Diego Durón, maestro de capilla de la catedral de Las Palmas".

Premio de Ciencias: Desierto.

El jurado resolvió, no obstante, distribuir la cantidad de 25.000 pesetas, con que estaba dotado, de la siguiente manera:

Primer accésit (15.000 pesetas): a don Eduardo Murillo Gómez por el trabajo titulado: "Estudio geopolítico de las Islas Canarias"

Segundo accésit (10.000 pesetas): a don Gonzalo Pérez Melián por el trabajo titulado "Cifras de consanguinidad en la provincia de Las Palmas".

CONCURSO DE POESÍA "TOMÁS MORALES, 1970".

El jurado de estos premios estuvo asimismo presidido por don Cástor Juan Gómez, actuando como vocales don Alfonso Armas Ayala, don Pedro Lezcano Montalvo y don Joaquín Blanco Montesdeoca. Hizo las veces de secretario don Mario Ayala Zamora.

El fallo se hizo público, como en el concurso anterior, el 12 de octubre. Entre los numerosos aspirantes resultaron galardonados los siguientes:

Primer premio (dotado con 15.000 pesetas): a don Pedro Perdomo Acedo, por su composición titulada: "Elegía del Capitán Mercante".

Segundo premio (10.000 pesetas): a don Lázaro Santana, por la poesía "Recordatorio U. S. A.";

Tercer premio (5.000 pesetas): a don Jesús María Godoy, por su composición "Serenamente ahora".

EXPOSICIONES

Dentro de las numerosas exposiciones llevadas a cabo durante el bienio 1969-1970 cabría destacar las siguientes: pintora Caty Juan; alumnos de la Escuela "Luján Pérez"; obra pictórica de Oscar Domínguez; pintora Jacqueline Huybers; escultora Elvira Alfageme; dibujante Manolo Sánchez; pintor Rubén Darío Velázquez, etc.

Mención especial hay que hacer de la Exposición de obras originales del eximio pintor Zurbarán. La valiosa muestra fue inaugurada con una lección del rector de la Universidad de La Laguna don Jesús Hernández Perera.

En el acto de clausura disertó sobre la pintura de Zurbarán el catedrático de la Universidad de Sevilla don Antonio Bonet Correa.

CURSOS, CONFERENCIAS Y ASAMBLEAS

Hay que destacar en el año 1970 dos importantes cursos de conferencias. En el primero, el *ciclo galdosiano*, intervinieron los profesores Alvar, Yndurain y Beltrán de Heredia y el escritor Rodríguez Batllori.

El segundo, el *ciclo americanista*, concentró en Las Palmas a un importante grupo de especialistas en la materia, entre los que cabría señalar a los profesores García Gallo, Rumeu de Armas, Manzano, Morales Padrón, Ballesteros Gaibrois, Cepeda, Delgado, Bethencourt, etc.

Sobre temas varios disertaron en la Casa de Colón, en el bienio que nos ocupa, los académicos, profesores y escritores siguientes: Lapesa Melgar, Goytisolo, Rodríguez Padrón, etc.

Una importante reunión tuvo por sede idéntica entidad: la IV Asamblea Nacional de Centros de Enseñanza Turística.

EDICIONES Y PUBLICACIONES

La comisión de Educación y Cultura del Excmo. Cabildo Insular ha editado un valioso conjunto de libros. Véase la relación de los más destacados:

1. *Poesía tradicional canaria*, de José Pérez Vidal.
2. *Arboles exóticos*, del Dr. Günther Kunkel.
3. *Historia de la Medicina en Gran Canaria*, del Dr. D. Juan Bosch Millares.
4. *Estudios canarios*, de D. Manuel Alvar.
5. *Una historia de amor*, de D. José Batlló.
6. *Amor, acaso nada*, de D. Rafael Quillén.

7. *Rubén Darío*, de D. Luis Doreste y D. Joaquín Artiles. don Pedro Perdomo Acedo.
8. *Cartas entre dos amigos del teatro: Manuel Tolosa Latour y Benito Pérez Galdós*, de Ruth Schmidt.

AFLUENCIA DE PÚBLICO

Conforme refleja la estadística que a tal efecto se lleva en la "Casa de Calón" en orden al movimiento de visitantes durante el año 1969 fue de 52.842 y en el de 1970 de 50.529.

Véase ahora en los cuadros subsiguientes la distribución mensual de la misma, así como otros pormenores estadísticos.

Resumen de visitantes durante 1969

| | GRATIS | CON ENTRADA | TOTALES |
|---|---------------|---------------|---------------|
| Enero . | 2 158 | 3 105 | 5 263 |
| Febrero | 1 803 | 2 109 | 3 912 |
| Marzo | 1 720 | 3 100 | 4 820 |
| Abril | 1 500 | 3 125 | 4 625 |
| Mayo . | 1 295 | 2.538 | 3 833 |
| Junio | 1 939 | 2.125 | 4 064 |
| Julio . | 1 832 | 1 982 | 3 814 |
| Agosto | 1 325 | 2.859 | 4 184 |
| Septiembre | 1 735 | 2 123 | 3.858 |
| Octubre | 2 532 | 2 133 | 4 665 |
| Noviembre | 1 894 | 2 638 | 4 532 |
| Diciembre | 2 533 | 2 739 | 5 272 |
| TOTALES | 22 266 | 30 576 | 52 842 |
| Días abiertos al público en el referido año | | | 310 |
| Días cerrados al público en el referido año | | | 55 |
| Media diaria de visitantes en el referido año | | | 170 |

Resumen de visitantes durante 1970

| | GRATIS | CON ENTRADA | TOTALES |
|---|---------------|---------------|---------------|
| Enero . | 2 501 | 2.334 | 4 835 |
| Febrero | 1 385 | 1 830 | 3 215 |
| Marzo | 2 150 | 3 166 | 5 316 |
| Abril | 1 325 | 3 625 | 4 950 |
| Mayo | 2 150 | 2 067 | 4 217 |
| Junio | 1 893 | 2 917 | 4 810 |
| Julio . | 2 175 | 2 141 | 4.316 |
| Agosto | 1 632 | 2 258 | 3 890 |
| Septiembre | 2 125 | 1 525 | 3 650 |
| Octubre | 1 320 | 2 180 | 3 500 |
| Noviembre . | 2 523 | 1 797 | 4 320 |
| Diciembre | 1 395 | 2 115 | 3 510 |
| TOTALES | 22 574 | 27 955 | 50 529 |
| Días abiertos al público en el referido año | | | 310 |
| Días cerrados al público en el referido año | | | 55 |
| Media diaria de visitantes en el referido año | | | 162 |

PERSONALIDADES QUE HAN DESFILADO POR EL CENTRO

Merecen relacionarse, entre otras, las siguientes: don Miguel Angel Asturias, premio Nobel de Literatura; el señor Lindenberg, embajador de Alemania en España; el director general de Archivos y Bibliotecas don Luis Sánchez Belda; la escritora doña Carmen Conde, etc

M. A. U.